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КПО получает 
награду 

«За верность делу» 

Подарок 
для районной 

больницы

КПО приступает 
к реализации 

программы STEP

НОВОСТИ КПО

20 января в Астане состоялось за-
седание коллегии Министерства охраны 
окружающей среды (МООС) с участием 
Премьер-министра РК Карима Масимова, 
президента национальной компании «Каз-
МунайГаз» Каиргельды Кабылдина, депу-
татов парламента Казахстана, представи-
телей неправительственных организаций, 
а также руководителей  департаментов 
МООС.  Кроме того, в заседании коллегии 
МООС приняли участие высшее руковод-
ство компаний ENRC, ТШО, Аджип КСО, 
а также «Карачаганак Петролиум Оперей-
тинг Б.В.» (КПО) в лице генерального ди-
ректора компании Джузеппе Пази.

На заседании глава Министерства 
охраны окружающей среды Нургали Аши-
мов сообщил о том, что в стране продол-
жают накапливаться отходы - их объем 
сегодня составляет более 22 миллиардов 
тонн. Из них более 16 миллиардов тонн - 
техногенные минеральные образования, 
около 6 миллиардов тонн - опасные от-
ходы и 96 миллионов тонн - твердые бы-
товые отходы. Ежегодно образуется по-
рядка 70 миллионов тонн промышленных 
отходов. 

В связи  с этим создана Межведом-
ственная рабочая группа по вопросам  
обращения с отходами  в различных от-
раслях.  Кроме того, проведена ревизия 
действующих нормативных правовых ак-
тов. Подготовлены предложения по вне-
сению поправок в действующее законода-
тельство в части обращения с отходами. 
Сформирован кадастр и реестр паспор-
тов отходов. Министерством также разра-
ботан проект государственной программы 
«Жасыл Даму» на 2010-2014 годы.

В рамках госпрограммы «Жасыл 
Даму» планируется создание Националь-
ного центра по управлению отходами про-
изводства и потребления.  «Его основная 
задача - реализация природоохранных 
мероприятий, развитие ниши предприни-
мательства в сфере охраны окружающей 
среды, внедрение экологических новаций, 
создание заводов по производству техно-
логических комплексов и экологического 
оборудования», - отметил министр.

По его словам, центр, используя сред-
ства Национального фонда, будет уча-
ствовать в софинансировании различных 
проектов, что значительно увеличит их 
привлекательность для международных 
доноров. Средства, полученные в виде 
экологических платежей и штрафов, пред-
лагается направлять непосредственно 
в Национальный фонд РК, затем в виде 
целевых трансфертов средства будут на-
правляться в центр «Жасыл Даму», от-
куда в дальнейшем будут выделяться на 
реализацию проектов.

В среднем ежегодно планируется ак-
кумулировать в Национальном фонде 
порядка 60 млрд. тенге. Министр под-
черкнул, что проект госпрограммы «Жа-
сыл Даму» направлен в правительство и 
включен в предварительный проект пе-
речня предлагаемых госпрограмм в рам-
ках реализации стратегического плана до 
2020 года.

В 2010 году МООС будет жестко кон-
тролировать реализацию природопользо-
вателями природоохранных мероприятий, 
вплоть до отзыва разрешений на эмиссии 
в окружающую среду, сообщил Нургали 
Ашимов. Он напомнил, что в прошлом 

году были отозваны такие разрешения 
у АО «Троицкая ГРЭС» и Атырауского 
НПЗ.

По словам Нургали Ашимова, в 2009 
году достигнуто значительное увеличение 
финансирования природоохранных ме-
роприятий за счет собственных средств 
предприятий с 123 млрд. тенге в 2008 
году до 139 млрд. тенге в 2009 году. Это 
только по 43 крупным природопользова-
телям, на долю которых приходится 80% 
всех эмиссий республики. Вместе с тем, 
как отметил министр, отдельные компа-
нии не выполняют свои планы природо-
охранных мероприятий. 

Выслушав доклад министра, Премьер 
поручил Министерству постоянно контро-
лировать  экологические аспекты Про-
граммы форсированного индустриально-
инновационного развития Казахстана.  
«Надо очень внимательно смотреть за 
экологической составляющей всех тех 
проектов, которые мы сейчас рассма-
триваем, потому что сейчас объективно 
желание быстрее сдать объект, получить 
какие-то немедленные экономические по-
казатели», - сказал Премьер-министр.

В отношении существующих экологи-
ческих проблем Карим Масимов дал по-
ручение разработать план действий по их 
решению на 2010 год.

Следует отметить, что на заседании 
коллегии министерства ООС выступил ге-
неральный директор КПО Джузеппе Пази, 
который вкратце доложил о деятельности 
компании КПО в области охраны окру-
жающей среды в Западно-Казахстанской 
области.

(Продолжение на 2-й стр.).

В конце января Карачаганакское ме-
сторождение посетила представительная 
делегация компании «Шеврон». Основная 
цель этого визита - ознакомление с произ-
водственными объектами, находящимися 
на месторождении, а также  ознакомле-
ние с планами и текущей производствен-
ной деятельностью компании КПО.

***
Национальная экономическая палата 

Казахстана "Союз "Атамекен" наградила 
компанию КПО почетной медалью “За 
верность делу” за вклад в развитие и под-
держку частного бизнеса. Награждение 
состоялось в Астане на торжественном 
вечере, посвященном Дню независимо-
сти Казахстана 23 декабря 2009 года. 

***
20 января в Астане состоялось за-

седание коллегии Министерства охраны 
окружающей среды (МООС) с участием 
Премьер-министра РК Карима Масимо-
ва, президента национальной компании 
«КазМунайГаз» Каиргельды Кабылдина, 
депутатов парламента Казахстана, пред-
ставителей неправительственных органи-
заций, а также руководителей  департа-
ментов МООС.  

В заседании коллегии МООС приняли 
участие высшее руководство компаний 
ENRC, ТШО, Аджип КСО, а также «Кара-
чаганак Петролиум Оперейтинг Б.В».

***
В конце 2009 года в Аксае был про-

веден традиционный конкурс «Персона 
года».  По итогам голосования конкурс-
ного жюри, корпоративный отдел КПО по 
технике безопасности стал победителем 
в номинации «Проект года». 

 ***
6 января этого года отдел Аварийного 

реагирования КПО провел торжественную 
церемонию подведения итогов ежегодно-
го конкурса на звание лучшей пожарной 
части, состоявшуюся на Карачаганакском 
перерабатывающем комплексе (КПК).

По итогам ежеквартальных и годовой 
оценок 2009 года лучшие результаты по-
казала пожарная часть №28  УКПГ-2.

***
В декабре прошлого года по инициа-

тиве компании КПО состоялся рабочий 
семинар по ОТ, ТБ и ООС с участием 
представителей различных департамен-
тов КПО и руководителей подрядных ор-
ганизаций КПО.  

Основная цель проведенного меро-
приятия – обсуждение ряда вопросов, 
касающихся правил обеспечения техники 
безопасности на 2010 год.  Собрание про-
шло в Чешском городке г.Аксая.  

***
Накануне Нового 2010 года группа со-

трудников секции по работе с населением 
компании КПО посетила Жарсуатскую об-
щеобразовательную среднюю школу для 
вручения новогодних подарков учащимся 
младших классов.

Джузеппе Пази на заседании коллегии МООС.
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В своем выступлении Джузеппе Пази 
напомнил, что недавно, накануне 2010 
года, Премьер-министр Казахстана при-
нимал участие в запуске газопровода 
Карачаганак – Уральск, строящегося по 
поручению Президента РК Нурсултана 
Назарбаева. «Этот проект является сви-
детельством приверженности КПО прин-
ципу корпоративной ответственности биз-
неса», - сказал г-н Пази. 

Комментируя деятельность КПО в 
области охраны окружающей среды 
Джузеппе Пази отметил: «KПO удалось 
достичь значительных результатов в об-
ласти охраны окружающей среды и стать 
одним из лидеров отрасли. За последние 
несколько лет компания КПО выделила 
на природоохранные мероприятия свы-
ше 156 млн. долларов.  Благодаря вне-

дрению новых технологий КПО добилась 
рекордных мировых показателей в утили-
зации газа. В 2009 году 99,86% добытого 
газа было утилизировано путем обратной 
закачки в пласт.  

В сентябре 2008 г. система экологи-
ческого контроля КПО была сертифици-
рована по международному стандарту 
ISO 14001.  Эта система определяет ка-
чественно новый подход к делу обеспе-
чения охраны окружающей среды в про-
цессе производственной деятельности.  
В 2009 году КПО перевыполнила план по 
сокращению выбросов парниковых газов 
на 63 000 тонн, то есть на 56%. Это стало 
возможным благодаря внедрению техно-
логии безотжигового испытания скважин. 

Мы также достигли нового рубежа в 
сфере управления производственными 
отходами, введя прошлой осенью в экс-
плуатацию новый экологический центр, 
который обеспечит повторную перера-
ботку и захоронение буровых растворов 

18 января 2010 года в КПО стартовала 
программа STEP - система эффективной 
подготовки профессионалов по технике 
безопасности. Программа является со-
вместной разработкой Института охраны 
труда и техники безопасности на произ-
водстве (IOSH), отдела ОТ, ТБ и ООС на 
месторождении, отдела обучения и раз-
вития и Abiroy Technical Training. Разра-
ботка программы заняла более полугода, 
и 7 декабря 2009 года первая группа из 
14 супервайзеров по ТБ и ОТ начала под-
готовку по программе STEP. Всего в 2010 
году количество участников программы 
составит свыше 120 человек. В рамках 
программы обучение пройдут все сотруд-
ники КПО, отвечающие за ТБ и ОТ в ком-
пании. 

КПО уделяет большое внимание раз-
витию ТБ Культуры, отвечающей совре-
менным международным стандартам. В 
связи с этим был разработан принципи-
ально новый подход к развитию квалифи-
кации ТБ персонала - программа STEP 
(safety training & enhancement programme) 
– система эффективной подготовки про-
фессионалов по технике безопасности. 

Составными частями программы 
STEP являются последовательные шаги 
повышения профессиональной компе-
тентности: STEP 1 – Управление ТБ (тео-
рия); STEP 2 – Управление ТБ (практика); 
STEP 3 – Программа профессиональной 
подготовки на рабочем месте.

Вся программа основывается на про-
фессиональных стандартах IOSH.  STEP 
1 и STEP 2 основаны на курсе IOSH 
«Управление Системой ТБ на Производ-
стве». Необходимо отметить, что данный 
курс является признанным во всем мире 
среди специалистов по ТБ и ОТ.  

В своем приветственном слове  к 
участникам программы Грэм Скоттон -  
директор по производству КПО - особо 

и шлама с учетом требований охраны 
окружающей среды и экономической рен-
табельности».

В заключение своего выступления 
Джузеппе Пази отметил: «Ни одно из 
вышеназванных достижений не было 
бы возможным без поддержки и пони-
мания со стороны Министерства ООС и 
его территориальных подразделений. На 
мой взгляд, наши успехи демонстрируют 
именно тот уровень взаимного доверия и 
сотрудничества, который необходим для 
достижения нашей общей задачи в инте-
ресах акционеров компании и народа Ре-
спублики Казахстан.

Под руководством и при поддержке 
наших коллег в Министерстве ООС КПО 
намерена в 2010 году не только удержать 
планку, но будет стремиться к достиже-
нию в ближайшем будущем ещё более 
высоких целей в сфере охраны окружаю-
щей среды». 

подчеркнул: «Программа STEP позволит 
КПО работать в соответствии со стратеги-
ей правительства Республики Казахстан 
по гармонизации правовой системы с 
международными стандартами по ОТ, ТБ 
и ООС. К тому же программа STEP под-
тверждает соответствие КПО аккредита-
ции по стандарту OHSAS 18001 в части 
постоянного обучения и развития работ-
ников КПО в сфере ОТ и ТБ, что и было 
запланировано с прошлого года».

Программа профессиональной под-
готовки на рабочем месте (STEP 3) раз-
работана на основе британской профес-
сиональной квалификации 5 уровня по 
регулированию ОТ и ТБ на производстве. 
Работники осуществляют ежедневную де-
ятельность и развивают навыки проведе-
ния инспекций, а также повышают знания 
под руководством наставника-эксперта. 

Наставник-эксперт способствует разви-
тию компетентности работника в сфере 
ОТ, ТБ и ООС с минимальным отрывом 
работника от производства. Программа 
согласуется с системой управления ком-
петентностью производственного отдела 
КПО. Это комплексная программа, разви-
вающая внутренних экспертов по оценке, 
сертифицированной Академией Нефти и 
Газа OPITO.

Менеджер по ТБ на месторождении 
Елена Булатова прошла обучение по про-
грамме в первой группе участников и счи-
тает ее полезной и применимой на практи-
ке. В качестве основных задач программы 
STEP она определяет следующее:

• Разработка единого подхода к управ-
лению ОТ, ТБ и ООС на месторождении, 
соответствующего признанным междуна-
родным стандартам. 

• Подготовка профессионалов ТБ и 
ОТ, легко адаптирующихся, имеющих 
разностороннюю квалификацию, способ-
ных работать на любом объекте проекта 
Карачаганак.  

• Внедрение устойчивого самостоя-
тельного процесса проведения инспек-
ций на всех производственных объектах, 
улучшение осведомленности и повыше-
ние квалификации подрядчиков. 

 Практическая направленность про-
граммы получила поддержку со стороны 
руководства КПО. Менеджер месторожде-
ния Роберто ДеМитрий отметил, что: «ТБ 
- это не реагирование на чрезвычайные 
ситуации, а постоянная работа, которая 
не может профессионально выполняться 
только сидя за компьютером в офисном 
помещении». 

Он призвал всех участников програм-
мы активно работать на производствен-
ных объектах, делиться своим опытом и 
знаниями с сотрудниками компании и ее 
подрядных организаций. Важно, чтобы 
в результате программы произошло ка-
чественное изменение в восприятии со-
трудников по ТБ и ОТ – на смену имиджа 
«надзирателей» пришло профессиональ-
ное взаимодействие, к формальному со-
блюдению норм ТБ добавилось осознан-
ное применение этих норм на практике. 
Важно, чтобы культура ТБ стала неотъем-
лемой частью нашей жизни и профессио-
нальной деятельности.

STEP – это время для изменений в 
сфере ТБ, это последовательные шаги 
по улучшению как индивидуальных, так 
и корпоративных знаний по технике без-
опасности. 

Программа STEP на КПО - это подго-
товка динамичной команды профессио-
налов по ТБ и ОТ, способной соответство-
вать настоящим и будущим потребностям 
организации.

Г-н Агустино Маккагни на-
значен новым управляющим 
директором компании «Аджип 
Карачаганак Б.В.», заменив 
на этом посту г-на Филиппо 
Капурсо, раннее занимавшего 

эту должность. 
Офис компании «Аджип Карачаганак 

Б.В.» находится в Астане.  В своей новой 
должности Агустино Маккагни от имени 
компании «ЭНИ» будет отвечать за дея-
тельность по реализации  Карачаганак-
ского проекта.

До того как приступить к своим обязан-
ностям в компании «Аджип Карачаганак 
Б.В.» Агустино Маккагни работал в долж-
ности управляющего директора в компа-
нии «Eni Norge», которая является дочер-
ней компанией «ЭНИ» в Норвегии.

Во время его работы в Норвегии, ком-
пании «Eni Norge» удалось обеспечить 
себе разрешение на разработку место-
рождения Голиаф, являющегося одним из 
самых перспективных, но в то же время 
требующего высокого напряжения сил 
для ведения производственных операций 
в Северном море.

Íàçíà÷åí íîâûé ïðåäñòàâèòåëü 
«Àäæèï Êàðà÷àãàíàê Á.Â.»

Во время заседания коллегии МООС.

Премьер-министр РК Карим Ма-
симов. 

Грэм Скоттон проводит презентацию.

ÊÏÎ ïðèíèìàåò ó÷àñòèå â çàñåäàíèè êîëëåãèè ÌÎÎÑ

КПО приступает к реализации программы STEP
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За последние три года в КПО 
произошло значительное улуч-
шение показателей техники без-
опасности.  В настоящее время в 
компании КПО сменился руково-
дящий состав.  Новые директора 
компании намерены и дальше 
поддерживать повышение пока-
зателей в технике безопасности 
на производстве, а также раз-
вивать культуру безопасности в 
КПО.

10 декабря прошлого года, по 
инициативе компании КПО, со-
стоялся рабочий семинар по ОТ, 
ТБ и ООС с участием представи-
телей различных департаментов 
КПО и руководителей подряд-
ных организаций КПО.  Собра-
ние прошло в Чешском городке 
г.Аксая.  

По словам организаторов, 
основная цель проведенного ме-
роприятия – обсудить вопросы 
обеспечения техники безопасно-
сти на 2010 год.  

Семинар открыл директор 
по производству КПО Грэхам 

Бизнес должен активно вклю-
чаться в решение социальных 
вопросов населения и делать все 
для улучшения жизни казахстан-
цев. Без этого нельзя достичь ни 
хороших показателей труда, ни 
стабильно растущих объемов 
производства. Эти слова Главы 
государства Нурсултана Назар-
баева давно являются руковод-
ством к действию в международ-
ном консорциуме "Карачаганак 
Петролиум Оперейтинг Б.В.". 
Альянс крупнейших иностран-
ных нефтегазовых компаний, 
разрабатывающих уникальное 
Карачаганакское нефтегазокон-
денсатное месторождение, ин-
вестирует не только в новые 
технологии добычи, но и в чело-
веческий капитал, понимая, что 
именно это - главная ценность.

Национальная экономиче-
ская палата Казахстана "Союз 
"Атамекен" учредила высокую 
награду за вклад в развитие и 
поддержку частного бизнеса. На 
торжественном вечере в Астане, 
посвященном Дню независимо-
сти Казахстана 23 декабря 2009 
года, почетная именная медаль 
"Атамекен" "За верность делу" 
в торжественной обстановке 
вручена компании "Карачаганак 
Петролиум Оперейтинг Б.В." 
(КПО). В мероприятии приняли 
участие представители прави-
тельства Республики Казахстан, 
депутаты парламента, руководи-
тели отраслевых и региональных 
бизнес-ассоциаций и предприя-
тий Казахстана, а также респу-
бликанских средств массовой 
информации.

Эта вполне заслуженная на-
града стала не первым доказа-
тельством признания деятель-
ности компании КПО. В начале 
декабря на церемонии подве-
дения итогов по социальной от-
ветственности бизнеса "Парыз-
2009", состоявшейся в Астане, 
КПО получила бронзовую на-
граду в номинации "Лучший 
коллективный договор". И это 
неудивительно, ведь руковод-
ство компании уделяет огромное 
внимание благосостоянию своих 
сотрудников и улучшению усло-
вий труда. Несмотря на эконо-
мический кризис, специалисты 

КПО получает награду 
«За верность делу»

Ñåìèíàð ïî ÒÁ äëÿ ñâîèõ ïîäðÿä÷èêîâ
Скоттон, который выступил с 
докладом о важности соблюде-
ния правил ТБ на производстве, 
поделился планами руковод-
ства компании по обеспечению 
техники безопасности, а также 
ознакомил участников собрания 
с аспектами по ранее проведен-
ному анализу по ТБ. 

 «Цель проведения анализа 
по ТБ – в очередной раз обра-
тить внимание работников КПО 
и подрядных компаний на то, что 
каждый из них несет ответствен-
ность за свою безопасность.  
Только личное участие каждо-
го из них поможет обеспечить 
безопасность на производстве 
и предотвратить происшествия 
или несчастный случай.   Необ-
ходимо создать все условия для 
того, чтобы в конце рабочего дня 
каждый смог вернуться домой 
здоровым и невредимым.  Край-
не важно понять, что  ответствен-
ность за это несет каждый работ-
ник КПО и подрядной компании», 
- сказал Грэхам Скоттон.

Говоря о статистике проис-
шествий, Грэхам сказал, что ста-
тистика сама по себе не предот-
вращает происшествия, однако 
она свидетельствует о тенден-
ции увеличения получения травм 
и числа потенциально опасных 
происшествий. 

Основной лейтмотив про-
веденного собрания сводился 
к следующему: «Каждый из нас 
несет ответственность за личную 
безопасность и безопасность 
своих коллег.  Безопасность яв-
ляется обязательством каждого 
сотрудника КПО – как высшего 
руководства компании, так и не-
посредственных исполнителей 
работ.  Все мы ответственны за 
обеспечение личной безопасно-
сти и безопасности наших кол-
лег, а также за выполнение работ 
безопасным образом». 

Наряду с представителя-
ми КПО для поддержки теку-
щих целей и инициатив КПО в 
сфере улучшения показателей 
по ОТ, ТБ и ООС на собрании 

выступили руководители под-
рядных компаний.  В своих вы-
ступлениях представители под-
рядных компаний поделились 
своими собственными инициа-
тивами и рекомендациями на 
2010 год, которые, по их мнению, 
должны были способствовать 
изменению тенденции по коли-

честву и степени серьезности 
травм, а также потенциально-
опасным происшествиям на про-
изводственных участках.   

Необходимо отметить, что 
после окончания семинара все 
участники подрядных компаний 
выразили благодарность органи-
заторам данного мероприятия.

вовремя получают заработную 
плату, им предоставляется бес-
платная медицинская помощь, 
они могут поправить здоровье в 
санаториях. 

В городе Аксае функциони-
рует центр обучения персонала, 
где ежегодно на средства КПО 
обучаются и повышают квалифи-
кацию тысячи казахстанцев. На 
предприятии реализуется про-
грамма наставничества, в рамках 
которой происходит передача и 
обмен опытом и знаниями между 
иностранными и отечественны-
ми специалистами.

Согласно положению, меда-
лью “Атамекен” отмечаются вы-
дающиеся заслуги в сфере реа-
лизации солидарных интересов 
бизнес-сообщества Казахстана, 
а именно: осуществление акту-
альных инновационных и инве-
стиционных проектов; успешное 
освоение новых технологий, тех-
ническое перевооружение компа-
ний, приведшее к значительному 
повышению производительности 
труда, индустриальной и фи-
нансовой диверсификации; вы-
дающиеся финансовые и про-
изводственные показатели 
деятельности предприятия; со-
действие деловой кооперации 
казахстанских предпринимате-
лей, выразившееся в реализа-
ции смежных проектов неаффи-
лированными партнерами. 

Компания "Карачаганак Пе-
тролиум Оперейтинг Б.В." осу-
ществляет вклад в устойчивое 
развитие казахстанской эко-
номики благодаря повышению 
производственной безопасно-
сти, охране труда и окружающей 
среды. КПО активно работает 
над реализацией многочислен-
ных экологических проектов. 
На ее промышленных объектах 
установлены очистительные 
сооружения, соответствующие 
международным требованиям и 
стандартам. КПО добилась ути-
лизации 99,6 процента попутного 
газа, что является одним из вы-
сочайших показателей во всем 
мире.

Успех в области экономи-
ческого развития и взаимовы-
годного международного со-
трудничества не мог остаться 
незамеченным. Национальная 
экономическая палата "Союз 
"Атамекен", ежегодно выбираю-
щая самые достойные компании, 
по праву остановила свой выбор 
на КПО. Почетная награда "Ата-
мекен" заслужена честным тру-
дом на благо страны. 

Хочется верить, что эта оче-
редная награда станет отличным 
стимулом для дальнейшего раз-
вития бизнеса, и в текущем году 
КПО вновь порадует казахстан-
цев высокими производственны-
ми показателями.

С 20 по 22 января на Карачаганакском месторождении на-
ходилась представительная делегация компании «Шеврон», 
которую возглавлял генеральный менеджер по Карачаганак-
скому проекту Дерек Магнис.  В составе делегации также 
находились Виктор Рузерфорд, менеджер Карачаганакского 
проекта, Рик Овенс, менеджер  по управлению активами, а 
также Кэйл Уэб, который заступил на новую должность, за-
менив Рика Овенса.  

Основная цель  визита делегации «Шеврон» – ознаком-
ление с производственными объектами КПО, находящимися 
на территории месторождения Карачаганак, ознакомление с 
текущей производственной деятельностью компании КПО, а 
также встреча с руководством компании для обсуждения наи-
лучших методов разработки месторождения, применяемых 
компанией КПО на Проекте.      

В ходе визита представители «Шеврон» провели ознакоми-
тельную экскурсию по промышленным объектам месторожде-
ния, посетив Карачаганакский перерабатывающий комплекс 
(КПК), ГП-2, а также ознакомились с текущим строительством 
IV технологической линии.  Кроме того, делегация «Шеврон» 
встретилась со своими коллегами, представляющими компа-
нию «Шеврон», которые в настоящее время, наряду с пред-
ставителями других компаний-акционеров, работают в КПО, 
участвуя в разработке месторождения.

Также для представителей «Шеврон» были проведены 
рабочие встречи с местными сотрудниками КПО, на которых 
высокопоставленным гостям была представлена подробная 
информация относительно ключевых аспектов развития Ка-
рачаганакского месторождения, а также о ее вкладе в соци-
альную и экономическую сферы региона.

Äåëåãàöèÿ êîìïàíèè 
«Øåâðîí»  ïîñåùàåò 

Êàðà÷àãàíàê

На снимке: Азат Перуашев (слева) вручает 
награду представителю КПО Исаку Секееву.

Представители подрядных компаний на семинаре.

На снимке: делегация «Шеврон» на Карачаганаке.
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В конце декабря 2009 года 
в Аксае в ресторане «Арман» 
прошел традиционный конкурс 
«Персона года», который про-
водится по инициативе местной 
радиостанции «Радио-Аксай».  

Среди почетных гостей и при-
глашенных на вечер присутство-
вали аким Бурлинского района 
Болат Шакимов, представители 
крупных компаний, работающих 
в Аксае, а также артисты и спор-
тсмены района. 

Основная цель проведения 
конкурса – определить наиболее 
достойных людей, внесших свой 
вклад в развитие района и обще-
ства, показавших себя с лучшей 
стороны в течение всего года, а 
также выявить наиболее удачный 
проект, реализованный в Аксае 

6 января отдел Аварийного 
Реагирования КПО провел тор-
жественную церемонию подве-
дения итогов ежегодного конкур-
са на звание лучшей пожарной 
части, состоявшуюся на Карача-
ганакском перерабатывающем 
комплексе (КПК).

По итогам ежеквартальных и 
годовой оценок 2009 года лучшие 
результаты показала пожарная 
часть №28  УКПГ-2. Традицион-

ÊÏÎ ïîáåæäàåò â íîìèíàöèè «Ïðîåêò ãîäà»

той или иной компанией, направ-
ленный на социальное развитие 
или улучшение качества жизни 

населения. Кроме того, этот кон-
курс явился своеобразным под-
ведением итогов за 2009 год.  

Организаторы мероприятия 
учредили премии по различным 
номинациям.  Почетное право 
открыть церемонию вручения 
премии «Персона года» было 
предоставлено акиму Бурлинско-
го района Болату Шакимову.

Представляя номинацию 
«Проект года», ведущие вечера 
объявили, что одним из направ-
лений сотрудничества крупного 
бизнеса и государства являются 
социальные проекты.  Вот уже 
несколько лет в Аксае успеш-
но проходит совместный проект 
корпоративного отдела техники 
безопасности, охраны труда и 
окружающей среды КПО и ТОО 
«Радио-Аксай» под названием 
«Светофор», который начался 
осенью 2007 года на радиостан-
ции «Аксай».  Эта программа 
предназначена для учащихся 
школ и направлена, прежде все-
го, на профилактику дорожно-

транспортных происшествий и 
обеспечение безопасности на 
дорогах. 

По итогам голосования кон-
курсного жюри, корпоративный 
отдел КПО по технике безопас-
ности стал победителем в номи-
нации «Проект года».  Награду 
от имени компании КПО получил 
менеджер корпоративного от-
дела техники безопасности Рик-
кардо Бандини.  Награду вручил 
аким Бурлинского района Болат 
Шакимов. 

Во время получения награды 
Риккардо Бандини поблагодарил 
организаторов конкурса за награ-
ду и сказал, что компания КПО 
гордится своими достижениями 
в области техники безопасности.  
Одним из приоритетов компании 
КПО является безопасность не 
только сотрудников  КПО и ее 
подрядчиков, но и безопасность 
всех жителей г. Аксая.

Подарок для районной больницы

ный трофей конкурса «Золотой 
топорик пожарного» передал 
победителям руководитель от-
дела Аварийного Реагирования 
КПО Александр Охрименко.  Во 
время церемонии награждения 
было отмечено, что в течение 
года пожарная часть №28 посто-
янно демонстрировала высокий 
профессионализм, полную опе-
ративную готовность к ликвида-
ции различного рода аварийных 

ситуаций на проекте. 
В церемонии награждения 

также приняли участие  менед-
жер УКПГ-2 Джон Фрост,  за-
меститель менеджера УКПГ-2 
Ержан Канатов, руководитель 
смены АСС Сергей Кузеняткин, 
директор филиала АО «Орт Сон-
дыруши» по ЗКО С. Кузенбаев, 
заместитель директора филиала 
АО «Орт Сондыруши» по ЗКО Н. 
Маштаков, а также другие офи-

циальные лица.  
Представители КПО, 

присутствовавшие на цере-
монии, также дали  хорошую 
оценку работе пожарных  по 
итогам 2009г. 

Следует отметить, что 
пожарные части, располо-
женные на территории 
Карачаганакского место-
рождения, оснащены совре-
менной пожарной техникой 
и оборудованием для ту-
шения пожаров и проведе-
ния аварийно-спасательных 
работ. Кроме того,  личный 
состав обеспечен средства-
ми индивидуальной защиты 

(СИЗ). Для подготовки работни-
ков в психологическом отноше-
нии  в части имеется современ-
ная,  полностью оборудованная 
теплодымокамера, занятия в ко-
торой проводятся в максимально 
приближенной к реальной обста-
новке на пожаре, а именно: шу-
мовые эффекты (стоны, крики, 

грохот падающих конструкций), 
зрительные эффекты (дымовая 
завеса), физические эффекты 
(высокая температура помеще-
ния). Для отдыха личного со-
става имеются необходимые 
бытовые помещения (душевые, 
спальные помещения, комната 
отдыха, тренажерный зал и т.д.).

Отличный подарок для мест-
ной районной больницы и, осо-
бенно, для детей Бурлинского 
района преподнесли сотрудники 
КПО, входящие в Карачаганак-
ский детский благотворительный 
комитет. Узнав о том, что детям 
района приходится ездить в 
Уральск для снятия электрокар-
диограммы из-за отсутствия  не-
обходимого аппарата в районной 
больнице, сотрудники КПО, пред-
ставляющие детский благотво-
рительный комитет, приобрели 

электрокардиограф в Алматы.
Электрокардиограмма (ЭКГ) - 

это графическое представление 
разности потенциалов, возни-
кающей во время работы сердца 
на поверхности тела, регистриру-
емой аппаратом под названием 
электрокардиограф в процессе 
электрокардиографии. Является 
одним из основных методов диа-
гностики сердечно-сосудистых 
заболеваний. Кроме того, это са-
мый старый и до сих пор наибо-
лее широко применяемый метод 

исследования состояния сердца. 
Для записи ЭКГ небольшие ме-
таллические электроды помеща-
ют на руки, ноги и грудь пациен-
та. Электроды улавливают силу 
и направление электрических 
токов в сердце при каждом его 
сокращении и передают в запи-
сывающий аппарат. В результате 
получается кривая, на которой 
можно различить зубцы, распо-
ложенные на определенном рас-
стоянии друг от друга и имеющие 
определенную величину (высоту 
и ширину) и определенное на-
правление (вверх или вниз).

Для приобретения необходи-
мого аппарата сотрудники КПО 
из детского благотворительного 
комитета провели несколько бла-
готворительных акций в прошлом 
году в городе Аксае при полной 
поддержке со стороны директо-
ров КПО.  В мероприятиях уча-
ствовали не только сотрудники 
КПО, но и жители города. Орга-
низаторы благотворительных ак-
ций решили накопленные во вре-
мя акций средства использовать 
поровну для детского отделения 
районной больницы г. Аксая и 
Бурлинского интерната.

Электрокардиограф “Bionet” 
корейского производства, при-

обретенный в Алматы,  является 
очень удобным в практическом 
применении, легко распечаты-
вает и сохраняет все данные и 
позволяет использовать недо-
рогую бумагу для факса.  Кроме 
того, ЭКГ, работающий в режиме 
реального времени, действует 
посредством единственного на-
жатия клавиши и позволяет со-
хранять результаты осмотров 
более 40 пациентов.

Следует также отметить, что 
прежде чем приобрести необхо-
димый аппарат, сотрудники КПО 
провели тщательные консульта-
ции с сотрудниками департамен-
та производственной медицины 
и промышленной гигиены КПО, а 

также с компетентными врачами 
районной больницы г.Аксая, ко-
торые дали им необходимые со-
веты по приобретению аппарата.

После того, как аппарат был 
доставлен в Аксай, сотрудники 
КПО Сания Ковач, Максим Пач-
калов, Джон Уинберг, а также 
представители подрядных орга-
низаций Дэвид МакЮин (PRSA) 
и Эни МакИнтайр («Болашак»), 
посетили районную больницу и 
вручили врачам необходимый 
аппарат.  

В настоящее время благо-
даря сотрудникам КПО у детей 
Бурлинского района и их родите-
лей нет необходимости ездить в 
Уральск для прохождения ЭКГ.   

Аким района Болат Шакимов вручает 
награду Риккардо Бандини. 

На снимке: Александр Охрименко вручает  «Золотой 
топорик пожарного» лучшему огнеборцу. 

На снимке: команда пожарной части №28.

Пожарная часть №28 признана победителем
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Участие «Казкоммерцбанка» 
в развитии крупнейших нефтя-
ных проектов западного региона 
через активизацию работы с ка-
захстанскими подрядчиками – та-
кова была главная тема форума 
«Казком» и нефтесервисный сек-
тор. Возможности партнерства», 
прошедшего в Аксае. В форуме 
приняли участие топ-менеджеры 
банка, представители компании 
КПО и других нефтегазовых и 
нефтесервисных компаний ре-
гиона. 

В работе форума от имени 
компании КПО участвовали ди-
ректор по сервису Паоло Репет-
ти, менеджер отдела развития 
и квалификации поставщиков 
Кайрат Капашов, менеджер сек-
тора казначейства финансового 
отдела Индира Дотбай. Открыл 
форум директор департамен-
та проектного финансирования 
«Казкоммерцбанка» Улукбек 
Муслимов.

Основная цель этого ме-
роприятия - предоставить 
нефтяным операторам, не-
фтесервисным компаниям 
Западно-Казахстанского регио-
на, в частности Аксая, те про-

Ðàñøèðÿòü ïàðòíåðñòâî
дукты, которые на сегодняшний 
день востребованы. В первую 
очередь это возможность финан-
сирования исполнения контрак-
тов местными казахстанскими 
подрядчиками, заказчиками, по 
которым выступают крупные не-
фтегазовые операторы, напри-
мер такие, как КПО.

Во время форума было от-
мечено, что «Казкоммерцбанк» 
готов предложить помимо стан-
дартных продуктов банка, специ-
альные программы как по корпо-
ративному финансированию, так 
и индивидуальные продукты для 
сотрудников компаний. «Казком-
мерцбанк» имеет многолетний 
опыт работы в нефтяном секторе 
и намерен увеличить свою долю 
в финансировании и обслужи-
вании иностранных и казахстан-
ских нефтяных и сервисных ком-
паний. Развитие казахстанского 
содержания в проектах недро-
пользования в Казахстане явля-
ется одной из задач стратегии 

индустриально- инновационного 
развития страны. В связи с этим 
банк готов поддержать казах-
станских подрядчиков. В допол-
нение к основному банковскому 
бизнесу, «Казком» имеет дочер-
ние компании, работающие в 
сферах управления пенсионны-
ми и финансовыми активами, 
страхования и брокерских услуг. 
Форум прошел в познавательно-
разъяснительной форме. При-
сутствующие представители 
Аксайских компаний, таких как 
«КИОС», «Аксайавтотранс», 
«Ренко», задавали много вопро-
сов, интересовались новинками. 

Менеджер сектора казначей-
ства финансового отдела КПО 
Индира Дотбай:

- Я думаю, что такие форумы 
очень познавательны как для 
нас, так и для наших подрядчи-
ков, с «Казкоммерцбанком» мы 
работаем с 1998 года, у нас нет 
оснований не доверять ему. Мы 
считаем «Казкоммерцбанк» са-

мым надежным банком, в Аксае 
мы работаем только с ним.

Стоит отметить, что форум 
проходил в режиме прямого 
общения, и его участники могли 
задавать вопросы. Представи-
телей нефтяных компаний ин-
тересовали сроки рассмотрения 
заявок для получения кредитов 
по новой программе, ведь не 
секрет, что время играет главен-
ствующую роль в бизнесе. Также 
прозвучали вопросы безопас-

ности материальных средств 
клиентов при пользовании услу-
гами онлайн-банка, возможности 
предоставления иностранным 
клиентам банковских документов 
на английском языке, проблемы 
интегрирования компьютерных 
программ. В целом, благодаря 
успешному многолетнему опыту 
работы и профессионализму ра-
ботников «Казкома»  участники 
форума получили всю необходи-
мую информацию.

Антонио Салваторе Фоиз, яв-
ляющийся шеф-поваром столо-
вой, расположенной в вахтовом 
Чешском городке г.Аксая, рабо-
тает на Карачаганакском проекте 
вот уже несколько лет.  Являясь 
поваром высочайшей категории, 
он очень любит готовить различ-
ные блюда, полностью отдаваясь 

любимому делу, тем самым, до-
ставляя радость людям.  В обя-
занности Антонио входит приго-
товление блюд для сотен людей, 
работающих вахтовым методом 
на Карачаганакском месторож-
дении.

Антонио не только любит 
готовить, но в тоже время с ра-
достью делится рецептами и бо-
гатым опытом со своими казах-
станскими коллегами, которые с 
большим удовольствием учатся 
у своего именитого коллеги.  Кро-
ме того, Антонио любит беседо-
вать с людьми на разные темы. 
Очень часто, находясь в столо-
вой, можно увидеть улыбающего-
ся Антонио мило беседующим за 
столом.  Он понимает, что рабо-
та вахтовиков сложная,  многие 
приехали сюда  из далеких стран 
за тысячи километров от Аксая.  

Антонио испытывает особую 
гордость, когда ему удается при-
готовить вкусное блюдо, которое 
выглядит не только неотразимо 
и аппетитно, но и в тоже время 

просто и свежо, а самое главное, 
очень полезно для здоровья.  
Простой и естественный подход 
к приготовлению вкусной и здо-
ровой пищи, а также благожела-
тельное и открытое отношение к 
людям – вот что является основ-
ным принципом и философией 
Антонио, что делает его очень 
известным и уважаемым чело-
веком среди жителей Чешского 
городка.  

В самом деле, еда, приго-
товленная руками Антонио, за-
служивает наивысшей похвалы.  
Каждый человек, попробовав-
ший блюдо от Антонио, никогда 
не останется равнодушным. 

Сам Антонио говорит о себе 
так: «Процесс приготовления 
пищи доставляет мне не только 
удовольствие, но и в то же время 
чувство расслабления.  Я считаю 
себя счастливым человеком, так 
как доставляю радость людям, 
занимаюсь любимым делом, 
которое в то же время является 
моей работой.  Приготовление 

еды для большого количества 
людей - очень сложное дело.  
Хотелось бы, однако, отметить, 
что если уж ты выбрал профес-
сию повара, значит, ты должен 
знать свое дело в совершенстве.  
Я отлично понимаю, что очень 
тяжело удовлетворить вкусы 
каждого отдельного человека, но 
ты всегда должен очень сильно 
стараться.  Любая приготовлен-
ная еда должна быть вкусной, а 
самое главное, здоровой и по-

лезной. Немаловажное значение 
имеет и то, как подается блюдо 
для человека.  

Пользуясь предоставленной 
возможностью, хочу добавить, 
что я и мои коллеги  будем делать 
все возможное, чтобы создавать 
уютную домашнюю обстановку 
в столовой Чешского городка.  
Каждый человек, находящийся 
вдали от родного дома, пришед-
ший к нам, должен почувствовать 
здесь уют домашнего тепла». 

Крещение - великий праздник Православной Церкви. 
Он называется также Богоявлением и Просвещением. 
Богоявлением — потому что Господь после Крещения 
выступил на Евангельскую проповедь, показал Себя 
миру как Спаситель и Мессия, Просвещением и «Празд-
ником Светов», потому что Бог — это вечный свет, про-
свещающий мир. 

В древности был обычай в ночь под Крещение петь 
дивные песни Богу, зажигать костры и факелы на ули-
цах, площадях, перекрестках и во дворах, так что сто-
лица Византии, Константинополь, в эти ночи казалась 
объятой пламенем. Когда Спаситель вошел в Иордан и 
принял крещение от Иоанна, произошло соприкоснове-
ние Богочеловека с материей. И поныне в день Креще-
ния именно по церковному, старому стилю, когда в хра-
мах освящается вода, она делается нетленной, то есть 
не портится много лет, даже если ее держать в закрытом 
сосуде. В этот день, по словам одной из церковных сти-
хир, «освящается всех вод естество», поэтому не только 
вода в церкви, но и все воды приобретают первозданное 
свойство нетления. Даже вода из-под крана в этот день 
становится «крещенской». Не подверженная присущим 
обычной воде процессам распада и гниения, по своим 
физическим свойствам крещенская вода будет стоять 
нерушимая на протяжении года, а то и большего вре-
мени. А на следующий после Крещения день все воды 
снова приобретают свои обычные свойства.

Крестный ход «на Иордань» совершался во всех рус-
ских городах. Находились смельчаки, которые раздева-
лись и лезли в прорубь, в ледяную воду. Сегодня вновь 
возрождается этот обычай великого водоосвящения при-
родных источников. И ныне в «Иордани» купаются боль-

Жители Аксая празднуют Крещение
ные, чтобы излечиться. 

Православные жители города Аксая также отметили 
этот праздник 19 января, искупавшись в речке Утва, что 
находится рядом с Аксаем.  Любой желающий, обла-
дающий сильным характером и волей, мог искупаться в 
Утве, и не важно к какой вере он принадлежит, будь это 
православный христианин, иудей или мусульманин.   

Крещенские купания в Аксае обычно начинаются с 
церемонии освящения воды, которая проводится мест-
ным священником православного храма преподобного 
Серафима Саровского. Как только церемония освяще-
ния воды была закончена, люди, пришедшие к проруби, 
могут начать купаться. И еще один немаловажный мо-
мент: каждый купающийся в ледяной купели должен ис-
кренне верить, что все болезни смоет священная вода, 
если окунуться в воду с головой три раза.  

В последнее время появилось больше оснований го-
ворить об этом празднике как о приобретшем характер 
народного гуляния. Так, на берегах Утвы часто распола-
гаются шашлычники,  и появляется водка, что категори-
чески запрещено церковью и не рекомендуется меди-
ками. Большинство появляется возле проруби, чтобы 
поддержать смельчаков и поглазеть на их бесстрашие. 
Всех жителей Бурлинского района поздравил с праздни-
ком Крещения отец Димитрий, пожелавший людям до-
бра, света и терпения.

Крещенские купания в Аксае.

Во время проведения форума.

Антонио говорит: «Вon appétit!»
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Последний месяц уходящего 

года для ветеранов Народного 
хора Бурлинского района был 
отмечен настоящим праздником, 
подаренным компанией КПО. 
Благодаря выделенным компа-
нией средствам поющие бабуш-
ки и дедушки приняли участие в 
фестивале хоровой музыки, про-
шедшем в городе Павлодаре, и 
стали его лауреатами. Видимо, в 
новогодние дни и впрямь сбыва-
ются мечты и желания. О своих 
впечатлениях участники фести-
валя рассказали по возвраще-
нию в Аксай.

«Поездка была хорошо про-
думана и организована - в во-
просах питания, проживания, 
экскурсий никаких проблем не 
возникало. В Павлодаре нас 
тепло встретили и отвезли на 
автобусе устраиваться в гости-
ницу. На следующий день в му-
зыкальном колледже состоялось 
важное событие, ради которого 
мы проделали неблизкий путь – 
Фестиваль хоровой музыки. Кол-
лективы выступали для гостей 
в уютном зале. Много добрых 
слов о нашем хоре написали 
члены жюри на добрую память 
в альбом хора. Очень удалось 
нам исполнение народных песен 
«Тройка» и «Варенички», а когда 

Отчетно-показательная вы-
ставка детских работ - учащихся 
передвижной школы мастеров 
"Левша" - была организована 
в фойе главного офиса компа-
нии КПО в последние дни ми-
нувшего года. Как известно, 
передвижная школа искусств 
была создана четыре года на-
зад по инициативе коллектива 
педагогов-профессионалов рай-
она и при поддержке компании 
КПО. Сегодня школу посещают 
около 500 детей в селах Приу-
ральное, Жарсуат, Успеновка, 
Березовка и Жанаталап. Заня-
тия проводятся преподавателя-
ми - опытными мастерами при-
кладного искусства, которые по 
расписанию дважды в неделю 

«Левша» - школа талантов

встречаются с талантливыми 
ребятами в сельских школьных 

учебных классах и мастерских. 
Здесь ребята обучаются кройке и 

шитью, бисероплетению, чекан-
ке, резьбе по дереву, рисованию, 
лепке из пластилина, глины, те-
ста. Великолепные работы вос-
питанников Н.Н. Нюдильчиева, 
С.И. Митрофаненко, И.Н. Ми-
роновой, А.С. Бергалиевой не 
оставляют равнодушными никого 
из зрителей. Талант ребят неод-
нократно был отмечен на уровне 
города и района. 2009 год принес 
воспитанникам и педагогам  Шко-
лы признание на более высоком 
уровне. Как отметил  руководи-
тель "Левши" Николай Нюдиль-
чиев, ребята приняли достой-
ное участие в республиканском 
конкурсе детского прикладного 
искусства и в конкурсе, прово-
димом компанией-оператором 
сотовой связи "АКТИВ".

«Успехи ребят подтвержда-
ют необходимость пристального 
внимания к вопросам творческо-
го развития детей. Отрадно, что 

компания КПО, разделяя наши 
взгляды в этом направлении, 
всячески способствует работе и 
развитию Школы», - подчеркнул 
Николай Нюдильчиев.

По словам  руководителя 
секции по работе с населением 
компании КПО Зульфии Муза-
фаровой, "Передвижная школа 
искусств" является одним из 
интереснейших проектов  в об-
ласти организации культурного 
досуга детей в населенных пун-
ктах, расположенных вблизи Ка-
рачаганакского месторождения. 
Помимо развития творческих 
способностей ребят  и их эстети-
ческого воспитания данный про-
ект осуществляет и профориен-
тационные задачи: по окончании 
общеобразовательной школы 
многие воспитанники "Левши" 
продолжают  совершенствовать 
полученные умения и навыки в 
колледжах и вузах. 

Почему Вы работаете в КПО?
КПО является одной из наиболее ста-

бильных и преуспевающих компаний в 
Западно-Казахстанской области. Много-

Елена Степаненко, менеджер 
по бюджету и отчетности 
Директората по маркетингу. 

национальный характер нашей компа-
нии способствует созданию уникальной 
корпоративной культуры, высоких между-
народных стандартов работы и накопле-
нию богатого производственного опыта. 
Компания предоставляет рабочие места 
квалифицированным местным кадрам и 
заботится об их  профессиональном ро-
сте, способствуя повышению их квалифи-
кации. 

Какова Ваша роль в этой органи-
зации?

Я работаю в Директорате Маркетинга 
в должности Менеджера по бюджету и от-
четности и подчиняюсь непосредственно 
Директору по Маркетингу. Наш отдел за-
нимается реализацией Карачаганакской 
продукции – как жидких углеводородов, 
так и газа.  В основном наша деятельность 
сосредоточена на финансовом аспекте 
продаж, подготовке бюджетов и прогно-
зов по выручке компании, на расчете цен 
реализации и подготовке счетов-фактур, 
контроле затрат реализации, отслежива-
нии платежей и проверке банковских га-
рантий. Наша основная задача состоит в 
том, чтобы обеспечить компании полное 
и своевременное поступление средств от 
продаж Карачаганакской продукции.

Какие знания и практический опыт 
требуются Вам для успешного вы-
полнения Вашей работы? 

Я уверена, что в любой работе важно 
наличие искреннего интереса и увлечен-
ности тем, что вы делаете. Здоровый ап-
петит к самообразованию также поможет 
вам достичь желаемой квалификации и 
приобрести необходимые знания.  Будьте 
внимательными, всегда обращайте вни-
мание на детали и будьте ответственны 
в работе. Свободное владение, как мини-
мум, двумя языками и прекрасные навыки 
общения будут стимулировать обмен зна-
ниями и опытом внутри компании. Пре-
жде всего, продолжайте учиться; всегда 
будет что-то новое, с чем вы раньше еще 
не сталкивались. Будьте всегда открыты 
для новых возможностей и общения с 
людьми. 

Какой опыт Вы считаете наибо-
лее ценным за время работы в КПО? 

Десять лет моей работы в Отделе 
Маркетинга КПО богаты памятными со-
бытиями и связаны с  выполнением ответ-
ственных задач. Я никогда не испытываю 
скуки, а мой рабочий день очень насыщен. 
Среди наиболее запоминающихся собы-
тий в моей жизни я бы назвала исполне-

ние  мною обязанностей Менеджера по 
коммерческим операциям в трудный для 
бизнеса период, участие в обсуждении 
крупных коммерческих контрактов и полу-
чение двух дополнительных дипломов  по 
финансам и в области Международного 
Менеджмента.  Я являюсь членом Лидер-
ской группы КПО, сформировала Отдел 
по бюджету и Отчетности в Директорате  
Маркетинга, который доказал свою эф-
фективность.  Всего этого я сумела до-
биться, имея семью и ребенка.

Каковы условия работы в КПО?
Работая в международной компании, 

вы встречаете много разных людей со 
всех уголков мира.  Все они являются но-
сителями различных культур, различного 
мировоззрения, стилей и традиций. Это 
способствует созданию очень интересной 
и своеобразной рабочей атмосферы.  

Наш персонал легко приспосаблива-
ется к переменам и всегда готов к самосо-
вершенствованию. 

Приятно, когда твоя работа удовлет-
воряет высоким стандартам качества, а  
коллеги как из числа иностранного, так и 
местного персонала, наряду с непосред-
ственными руководителями, уважают 
тебя за твой профессионализм.

Не стареют душой ветераныисполняли песню «Не стареют 
душой ветераны», зал привет-
ствовал хор стоя. По-настоящему 
чувствовалось, что исполнители 
не стареют душой. И, конечно, 
очень доброжелательные хо-
зяева праздника – павлодар-
цы - восхищались смелостью 
аксайцев – решением зимой в 
почтенном возрасте ехать так 
далеко. Ведь из 250 участников 
фестиваля наши хористы были 
старше всех. Но держались все 
стойко, а успешно выступили во 
многом благодаря руководителю 
поездки - заведующему отделом 
культуры и развития языков С.Г. 
Шауенову. Также огромную бла-
годарность выражаем спонсо-
рам – управлению культуры ЗКО 
и компании КПО, оказавшим со-
действие в организации поезд-
ки. Большое спасибо им за то, 
что они подарили нам такую ра-
дость. Как сказал староста хора 
И.Е. Коновалов: «Мы поехали за 
счастьем, и мы его получили в 
награду за наш труд!».

Очень искренно сказала 
участница хора Халуа Андреев-
на Амбралимова: «Что челове-
ку для счастья нужно? Любви, 
внимания, тепла да песен, чтоб 
всегда звучали, и хор наш, без 
которого нельзя!»

Народный хор Бурлинского 
района стал лауреатом фестива-
ля хоровой музыки. Путешествие 
запомнится всем надолго, потому 

что такое везение выпадает не 
так уж часто в жизни, особенно, 
для людей старшего возраста. 
Во время своей поездки участни-

ки хора впервые увидели новую 
столицу Казахстана Астану, по-
бывали на Байтереке.

Детская выставка в главном офисе КПО.

Когда работа удовлетворяет
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В компании КПО существует 
давняя и добрая традиция вру-
чать новогодние подарки детям, 
проживающим в близлежащих к 
месторождению селах Бурлин-
ского района.

С важной и радостной мис-
сией сотрудники секции по рабо-
те с населением компании КПО 

В конце декабря прошлого года в школе №3 клуб "Меридиан" 
провел праздничное заседание, посвященное католическому Рож-
деству. 

Участники клуба пригласили на этот праздник своих наставников 
- учителей английского языка, а также своих иностранных друзей из 
КПО и других компаний, работающих в Аксае. Надо отметить, что 
участники клуба не изменяют своей традиции: все заседания прохо-
дят на английском языке. Директор школы Надежда Александровна 
Шиганакова поздравила всех присутствующих и выразила благодар-
ность иностранным специалистам за помощь учащимся школы №3 
в овладении английской речью. 

Руководитель методического объединения учителей английско-
го языка Акиева Светлана Яковлевна вместе с участниками клуба 
разработала и провела это праздничное мероприятие. Учащиеся 
рассказывали о символах, традициях Рождества в разных странах, 
пели рождественские песни, зачитывали телеграммы, которые при-
слали шотландские друзья. 

Появление Санта-Клауса и Снегурочки было встречено с вос-
торгом. Роль Санта-Клауса и Снегурочки замечательно исполнили 
Кажгалиев Марат и Фоняк Даша.  

Они пожелали участникам клуба счастливого и веселого Рожде-
ства, хороших успехов в учебе, благополучия в семьях. И, конечно, 
вместе с Санта-Клаусом участники клуба задорно исполнили песни 
"Jingle Bells", " В лесу родилась елочка". И какой же праздник без 
веселых танцев! В этот день были представлены новые музыкаль-
ные группы. Каждая группа рассказывала историю происхождения 
своей песни, а затем исполняла ее. Музыкальные группы представ-
ляли Алла Акиева, Малика Пулотова, Римма Хамзина, Римма Шах-
муратова, Жазира Жалгазбаева. Исполнители были встречены вос-
торженными аплодисментами. Было много различных веселых игр, 
особенно всем понравилась игра "Найди себе пару". 

Встреча друзей клуба «Меридиан» прошла в теплой, непри-
нужденной обстановке, а самое главное - все получили истинное 
удовольствие от общения друг с другом, учащимися из других школ 
города, учителями английского языка и гостями из стран дальнего 
зарубежья. 

Новогодние подарки – детям

Рождество с друзьями

С огромной благодарностью

Зульфия Музафарова, Акмарал 
Адилова и Жангуль  Дарбаева в 
канун Нового года посетили Жар-
суатскую общеобразовательную 
школу - им предстояло вручить 
новогодние подарки учащимся. 
В красиво украшенном зале го-
стей встречали ученики, педаго-
ги школы и родители ребятишек. 

Красавица-елка, которая, кстати, 
также была вручена в качестве 
подарка, радовала не только 
детишек, но и взрослых.  Ново-
годний хоровод, праздничная 
программа, подготовленная уча-
щимися, сказочные персонажи, 
и, конечно же, Дед Мороз со Сне-
гурочкой создавали атмосферу 
чудесного веселого праздника. 

Поздравляя ребят с Новым 
годом, руководитель секции по 
работе с населением компании 
КПО Зульфия Музафарова по-
желала детям здоровья, успехов 
в учебе, радости и добра. Она 
также выразила надежду, что 
традиция добрососедства между 
компанией и жителями близле-
жащих к месторождению сел и 
в дальнейшем будет плодотвор-
ной и результативной.

Среди многочисленных соци-
альных проектов сотрудничество 
компании с образовательными и 
воспитательными учреждениями 
- одно из значимых. Спонсор-

ская поддержка в приобретении 
для школ современной техники, 
компьютеров, спортинвентаря, 
музыкального оборудования, 
поддержка детей из малообес-
печенных семей - участие ком-
пании в решении социальных 

проблем на протяжении ряда 
лет носит регулярный характер. 
В преддверии Нового года  ком-
пания КПО подготовила более 
1800 подарков для детей девяти 
сел района, расположенных по 
периметру месторождения.

В Бурлинском районе с 2002 
года работает Бурлинский при-
школьный интернат для детей 
из малообеспеченных, много-
детных семей и детей, остав-
шихся без попечения родителей. 
В настоящее время в интернате  
проживает около 70 детей этой 
категории.
Частные предприятия, частные 
лица Бурлинского района, а так-
же крупные компании и органи-
зации района не остаются равно-
душными к судьбе этих детей. 
С момента открытия интерната  
cотрудники КПО и других под-
рядных организаций, входящие 
в Карачаганакский детский бла-
готворительный комитет, а также 
коллектив ТОО «Амбуланс» ока-
зывают посильную спонсорскую 

помощь воспитанникам  интерна-
та.  Ежегодно дети из интерната 
проходят медицинский  осмотр в 
ТОО «Амбуланс», по результатам 
которого проводится лечение ре-
бят и выделяются необходимые 
лекарства. 
Традиционно в преддверии ново-
годнего праздника компания КПО 
приглашает ребят на встречу Но-
вого года в Аксай. Для них орга-
низовывается развлекательная 
программа и праздничное угоще-
ние, после которого сотрудники 
этой компании вручают детям 
памятные подарки и сладости. 
В конце учебного года, перед 
началом летних каникул, для 
воспитанников интерната стала 
также традиционной  встреча с 
сотрудниками КПО, во время ко-
торой для ребят организовыва-
ются подвижные игры на свежем 
воздухе и застолье. Невозможно 
выразить словами, сколько до-
брых дел сделано сотрудниками 

этой компании для того, чтобы  
детство ребят было счастливым: 
в 2007 году выделено транс-
портное средство – автобус, на 
котором до настоящего времени 
воспитанников развозят на вы-

ходные дни и праздники по до-
мам, также у ребят появилась 
возможность принимать участие 
в районных и областных со-
ревнованиях; отремонтирована 
крыша бани, которая работает 

для детей ежедневно; приобре-
тена мягкая мебель для комнаты 
отдыха; открыта детская мини-
библиотека в интернате, которая 
систематически пополняется со-
трудниками этой компании; еже-
годно воспитанники интерната 
обеспечиваются необходимыми 
учебными принадлежностями и 
личными вещами.
Ребятам хорошо знакомы со-
трудники этой компании – Дэвид 
МакЮин, Энни МакИнтайр, Са-
ния Ковач, Айгуль Калиолдина и 
многие другие. С годами  друж-
ба становится крепче, и воспи-
танники стали относиться к ним 
не как к гостям, а как к хорошим 
друзьям, которые всегда находят 
время и уделяют внимание их 
учебе и жизни в интернате. 
Воспитанники и администрация 
Бурлинского пришкольного ин-
терната в лице заведующего Р.И. 
Камалова выражают огромную 
благодарность сотрудникам ком-
пании КПО за оказанную помощь 
и поддержку детям, которые осо-
бо нуждаются во внимании. 

На снимке: Зульфия Музафарова поздравляет детей.

Члены  Карачаганакского детского 
благотворительного комитета 
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ÊÀÇÀÕÑÒÀÍÀ

Накануне Нового 2010 года 
в Астане состоялся XVI Откры-
тый зимний чемпионат по каратэ 
шинкиокушинкай, посвященный 
Дню независимости Республики 
Казахстан, в котором приняли 
участие 400 каратистов из раз-
ных регионов Казахстана и стран 
СНГ.

Команду из Аксая представ-
ляли Лейла Бегежанова (10 лет), 
Дмитрий Кияшевский (11 лет), 
Жаксылык Кутымуратов (14 лет).  
Все они являются спортсмена-
ми Общественного объединения 
«Западно-Казахстанская област-

Неправительственные обще-
ственные организации играют 
заметную роль в современной 
жизни нашего общества, по сути, 
НПО, объединяя определенные 
социальные группы людей, уда-
ется решать многие вопросы вну-
три коллективов, обеспечивая 
взаимодействие его участников 
и взаимоподдержку. В Бурлин-
ском районе на протяжении не-
скольких десятков лет действуют 
различные общественные объе-
динения.

Виктор Пиусович Гергенредер 
возглавляет районное общество 
инвалидов с 2005 года. Исто-
рия создания этой организации 
началась в 1996 году, и за это 
время характер работы заметно 
изменился. «Каждый человек с 
ограниченными возможностями, 
вступая в общество инвалидов, - 
рассказывает В.П. Гергенредер, 
- должен написать заявление и 
получить удостоверение. Затем 
мы постоянно держим каждого из 
них в курсе событий, приглашаем 
на мероприятия, оказываем ма-
териальную помощь, наблюдаем 
за их жизнью. На сегодня у нас 
на учете состоит около 500 ин-
валидов, проживающих в Аксае 
и сельских населенных пунктах. 
Мы регулярно выезжаем в села, 
чтобы встречаться с людьми. На 
собраниях выбирается предсе-
датель сельского общества, каж-
дый из которых входит в правле-
ние районного, состоящего из 20 
человек. 

Мы же в городе собираемся 
дважды в месяц, комиссия из 11 
человек индивидуально решает 
вопросы материальной поддерж-
ки, в крайне сложных случаях ее 
можно получить 2 раза в год. 
Меня очень удивило, что рань-
ше люди даже не знали о суще-
ствовании районного общества и 
возможности получить помощь. 
Полноценно мы заработали с 
2005 года, упорядочив процесс 
приема в нашу организацию и 
учета. 

Главный спонсор – компания 
КПО - с 2006 года перечисляет 
денежные средства. В послед-
ние годы мы самостоятельно 
распоряжаемся деньгами, и, без 
преувеличения, помочь удается 
большему количеству нуждаю-
щихся. Так, заключен договор 
на поставку лекарств с ЧП «Уте-
баева», предоставляющим 25% 

Национальная компания «КазМунайГаз» в условиях кризиса 
сохранила производственный потенциал и увеличила активы для 
будущего ускоренного развития, заявил  председатель правления 
АО НК «КазМунайГаз» Кайргельды Кабылдин в Астане по оконча-
нии встречи с президентом Казахстана Нурсултаном Назарбае-
вым.

Нефтяники достигли всех запланированных производствен-
ных показателей. Добыча нефти по сравнению с 2008 годом вы-
росла на 104 процента. 

***
Стоимость активов, приобретенных в прошлом году нацио-

нальной компанией "КазМунайГаз" (НК КМГ), составила 540 млрд. 
тенге. Об этом сообщил президент НК КМГ Каиргельды Кабылдин 
во время встречи с президентом Казахстана Нурсултаном Назар-
баевым.

***
Пропускная способность КТК будет увеличена до 67 млн. тонн 

нефти в год уже в 2013 году.  Расширение системы Каспийского 
трубопроводного консорциума (КТК) будет завершено в 2013 году. 
Об этом сообщил министр энергетики и минеральных ресурсов 
Казахстана Сауат Мынбаев. В декабре 2009 года акционеры КТК 
утвердили план реализации проекта расширения, включающий 
комплекс организационно-технических, коммерческих и финансо-
вых вопросов. Уже с января 2010 года начинается практическая 
поэтапная реализация достигнутых договоренностей.

***
В 2009 году ТОО «Тенгизшевройл», разрабатывающее в Аты-

рауской области Тенгизское и Королевское месторождения, за-
вершило 3 крупных проекта.

Компания построила на Тенгизе дополнительную железнодо-
рожную ветку, а также станцию для взвешивания железнодорож-
ных вагонов. Этот проект позволил наладить более эффективную 
транспортировку вагонов с серой и сжиженным газом, который 
производится ТШО. Объем инвестиций в проект составил 20 млн. 
долларов.

Второй проект был направлен на увеличение емкостей для 
хранения сырой нефти. При реализации этого проекта было 
сооружено 2 нефтяных резервуара и 2 резервуара для хранения 
воды емкостью 30 тыс. кубометров каждый, а также электропод-
станция, диспетчерская и насосные установки. В рамках реали-
зации этого проекта у казахстанских компаний было закуплено 
товаров и услуг на 110 млн. долларов.

***
Кувейтская госнефтекомпания KUFPEC (Kuwait Foreign 

Petroleum Exploration Company) намерена инвестировать в раз-
работку месторождений в Казахстане, сообщила пресс-служба 
Минфина РК. Сегодня KUFPEC осуществляет процедуру отбора 
и оценки ряда возможностей как на суше, так и на море Казах-
стана.

***
К настоящему моменту по китайско-казахстанскому нефте-

проводу в Китай поставлено более 20 млн. тонн сырой нефти.
Китайско-казахстанский нефтепровод протяженностью в 1200 

с лишним километров на западе Казахстана начинается в Атасу, 
пролегает чрез КПП Алашанькоу и заканчивается на востоке в 
синьцзянском районе Душаньцзы.

К вершинам мастерства
ная федерация каратэ шинкиоку-
шинкай». 

Следует отметить, что вместе 
со своими вышеназванными уче-
никами среди взрослых в весо-
вой категории до 80 кг на данном 
чемпионате выступил сотрудник 
КПО Нурлан Назарбаев, облада-
тель черного пояса, завоевавший 
3-е место в личном зачете.

К сожалению, выступая в сво-
их возрастных и весовых катего-
риях, нашим каратистам не уда-
лось пробиться до полуфинала, 
но, тем не менее, они показали 
хорошие результаты.

От имени Общественного 
объединения «Западно-Казах-
станская областная федерация 
каратэ шинкиокушинкай» Нур-
лан Назарбаев поблагодарил за 
оказанную поддержку профком 
КПО, директора ОСШ №4 М.К. 
Махауову, а также Спонсорский 
комитет КПО.

Впереди напряженные трени-
ровки и подготовка к соревнова-
ниям. Пожелаем нашим карати-
стам достижения поставленных 
целей, отличных результатов и 
высоких вершин в спорте.

НПО – шаг навстречу
скидку на медикаменты и еже-
годную помощь в размере 30 
тысяч тенге. В результате 120 че-
ловек смогли получить возмож-
ность приобрести бесплатные 
лекарства. В прошлом году КПО 
перечислила более 2 миллионов 
тенге, эти средства частично на-
правлены на организацию сана-
торного отдыха для 21 человека 
в «Акжайыке», на прохождение 
обследования и лечение более 
100 человек выделены около 
500 тысяч тенге. Необходимо 
отметить, что нашему обществу 
постоянно помогают спонсоры 
– местные компании и организа-
ции, частные предприниматели.

Также мы организуем раз-
личные праздничные мероприя-
тия для детей и взрослых при 
содействии районного отдела 
культуры и развития языков, дет-
ской музыкальной школы, школы 
искусств, средних школ №№3 и 
4. Районное общество «Черно-
быль» предоставило нам поме-
щение под офис, теперь мы хо-
тим отремонтировать соседнюю 
комнату, чтобы инвалиды могли 
приходить сюда для культурного 
отдыха и общения. 10 частных 
предпринимателей выразили 
готовность обеспечивать нуж-
дающихся благотворительными 
продуктовыми наборами. Часто 
щедрые душой люди помогают 
нам в организации праздничных 
обедов, спортивных мероприя-
тий, и это является своеобраз-
ным показателем готовности 
общества к проявлению мило-
сердия и сострадания. 

В августе прошлого года я 
побывал на гражданском фору-
ме НПО, где прозвучал призыв 
о необходимости направлять 
бюджетные средства на счета 
НПО, аким ЗКО поддержал эту 
инициативу, и мы надеемся, что 
предпринятые действия будут 
способствовать активизации на-
шей работы».

Гарифулла Сагиндыкович 
Жунисов совсем недавно был из-
бран председателем районного 
общества воинов-ветеранов вой-
ны в Афганистане. В афганской 
войне участвовало более 100 
бурлинцев, двое ребят погибли и 
еще две семьи, потерявшие сы-
новей на этой войне, переехали 
в наш район. Потому ветераны 
чтят и помнят четверых героев, 
хотя след от тех событий остав-

лен в душе и жизни каждого. 
В 1987 году «афганцы» реша-
ют объединиться в общество 
воинов-интернационалистов, 
главной целью организации была 
и остается поддержка друг друга. 
Воинское братство неизменно 
и активно принимает участие  в 
военно-патриотической и воспи-
тательной работе с подрастаю-
щим поколением, общественной 
жизни района. Никогда не забы-
вают об оставшихся без сыновей 
родителях. Две улицы в Аксае 
по инициативе ветеранов носят 
имена погибших земляков - Алек-
сеева и Куриленко, в школах, где 
учились ребята, установлены 
мемориальные доски. Памятник, 
возведенный стараниями ребят-
«афганцев»,  есть и в селе Бума-
коль, где родился А. Гусманов. 
Открыт военно-патриотический 
клуб «Патриот»  в селе Бере-
зовка. Планируется установка 
мемориальной доски в память 
генерала-героя Корсунова в 
средней школе №5. Не остались 
в стороне ветераны и от большо-
го дела – возведения памятника 
воинам-интернационалистам в 
парке Наурыз. Помогают семьям 
умерших уже в мирное время 
«афганцев». КСК 10 микрорайо-
на предоставил ветеранам ком-
нату под офис, где необходимо 
произвести ремонт. Нельзя за-
бывать, что всю деятельность 
вчерашние солдаты и офицеры 
осуществляют на собственные и 
спонсорские средства, которые 
ищут сами. 

Очевидно, что внимание го-
сударства к определенным кате-
гориям граждан, нуждающихся 
в особом участии, должно быть 
восполнено усилиями всего об-
щества, претендующего на кон-
курентоспособность в мировом 
сообществе. Состязательность 
в социальной успешности никак 
не исключает насущной потреб-
ности решать проблемы сообща. 
Тогда, может быть, скорее будет 
принят закон «О ветеранах», рав-
няющий «афганцев» с участни-
ками Великой Отечественной во-
йны и позволяющий  определить 
официальный статус ветерана с 
положенным ему перечнем льгот 
и пенсий. И, наконец, появятся 
учебные заведения для детей с 
ограниченными возможностями, 
гарантирующие получение вос-
требованной профессии.


